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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Brede-Hoffmann, MdL, Ulla     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate   (bis TOP 30.16) 
Coppess, Viviane     
Dietzen, Simon     
Eibeck, Jörg     
Gerster, Regina     
Gruber, Theresia     
Heinisch, Gunther     
Huck, Brian Dr.     
Mosler, Helga Dr.     
Preusse, Hans     
Real, Sigrid     
Vormerker, Stephan     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas   (TOP 2.1 - 4) 
Willius-Senzer, Cornelia     
 
 
- Verwaltung 
 
Herr Scholz, Dez. V 
Frau Schmitt, 31-Verkehrsüberwachungsamt 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Zähringer, Michael     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
2. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
3. Haushaltsmittel 
 
 

b) öffentlich 

 
4. Sachstand Planungen Rheinufer 
 4.1. Berichterstattung Dezernat V 
 4.2. Schreiben des Dez VI 
 4.3. Schreiben des Dez III 
 4.4. Schreiben des Dez V 
 
 
Anträge 
 
5. Rheinpromenade Adenauer-Ufer (CDU) 
 
6. S-Bahnhof "Röm. Theater" (Grüne) 
 
7. Ernst-Ludwig-Platz (SPD) 
 
8. Gutenberg-Denkmal (SPD) 
 
9. Verkehrsspiegel Schiller- / Emmerich-Josef-Str. (SPD) 
 
10. Fahrradweg Am Gautor/Eisgrubweg (SPD) 
 
11. Abbiegen Gautor/Große Weißgasse (SPD) 
 
12. Gestaltung Rebstockplatz/Mailandsgasse (SPD) 
 
13. Einwohnerfragestunde 
 13.1. Radfahren auf Bürgersteigen 
 
 
Anfragen 
 
14. Müllablagerungen im Winterhafenbecken (Grüne) 
 
15. Anwohnerparkplätze (SPD) 
 
16. Bewohnerparken Altstadt II (CDU) 
 
17. Bewohnerparken Altstadt II (CDU) 
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18. Fahrradunfälle in Fußgängerzonen (CDU) 
 
19. Be- und Entladen Große Bleiche (CDU) 
 
20. Geschwindigkeitskontrollen (CDU) 
 
21. Erfordernisse an baul. Änderungen zum Rathaus (Grüne) 
 
22. Gestaltung Albansstr. (Grüne) 
 
23. Brunnen (ödp) 
 
24. "Mollers", Kurfürstl. Schloss (ödp) 
 
25. Staatstheater besser hervorheben (ödp) 
 
26. Gutenbergplatz (ödp) 
 
27. Nachhaltige Spielplätze (ödp) 
 
28. Johannisfest (ödp) 
 
29. Koma-Saufen (ödp) 
 
30. Sachstandsberichte 
 30.1. Schwimmende Aufbauten/Schwimmbühne 
 30.2. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0149/2010 der Ortsbeiratsfraktion 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
 30.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0049/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 30.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0608/2010 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 30.5. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0614/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 30.6. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0646/2010 der Ortsbeiratsfraktion 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
 30.7. 2. Antwort zur  Anfrage 2142/2009 ödp 
 30.8. Antwort zur Anfrage 0666/2010 ödp 
 30.9. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0616/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 30.10. Sachstandsbericht zu Antrag 0617/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 30.11. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0605/2010 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 30.12. Antrag Nr. 0607/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
 30.13. Antrag Nr. 1783/2009/1/2 CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt Stra-

ßenumbenennung 
 30.14. Antrag 0408/2010 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt  Bündnis 90/Die Grü-

nen und SPD 
 30.15. 2. Antwort zur Anfrage 2142/2009 der ödp Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
 30.16. Sachstandsbericht zu Antrag 0648/2010 CDU, Ortsbeirats Mainz-Altstadt 
 
31. Mitteilungen und Verschiedenes 
 31.1. Quelle-Pavillion 
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32. Umgestaltung des öffentlichen Raumes "Am Schottenhof" 
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Die Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die 

Aufnahme der TOP 1.5, 30.9 bis 30.16 sowie 32. 

 

Die SPD zieht ihren Antrag unter TOP 11 zurück und wird zu gegebener Zeit einen 

neu gefassten stellen. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 4 Sachstand Planungen Rheinufer 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Berichterstattung Dezernat V 
 

Im Rahmen seiner Ausführungen spricht Herr Scholz, Dez V, folgende Punkte an: 

 

 Das MAG-Bauvorhaben am Winterhafen wird Mitte Oktober beginnen und für 

die 

Fußgänger nur geringe Beeinträchtigungen zeitigen. 

 

 Die Nikolausschanze bleibt eingeschränkt dem Rad- und Fußverkehr zur Verfü-

gung. 

 

 Der Biergarten auf der Molespitze ist eröffnet. 

 

 Der neue Rad- und Fußweg auf der Eisenbahnbrücke ist fertig gestellt. 

 

 Bezüglich des Rad- und Fußverkehrs im Bereich Fort Malakoff bis Fischtorplatz ist 

eine 

Regelung durch Schilder gemäß StVO gegeben; weitere Möglichkeiten, hier 

mit Schildern zu Situations-Veränderungen zu kommen, gibt es nicht. 

 

 Das Rheinufer wird im Bereich der Rheingoldhalle nur in Ausnahmefällen bei 

Großveranstaltungen zum Parken zur Verfügung gestellt. 

 

 Bezüglich der Müllproblematik im Bereich Tiefgarage Schloss hat ein Ortstermin 

stattgefunden und zusätzliche Müllbehälter sind aufgestellt worden, obwohl es 

hier Widerstände seitens der Stadtbildpflege gibt. 
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 Die Müllbehälter am Rheinufer werden täglich gereinigt, sind aber trotz allem 

chronisch überfüllt. 

 

 In Zukunft werden verstärkt Kontrollen seitens der Verwaltung bezüglich Alkohol, 

Müll etc. am Rheinufer durchgeführt. 

 

Frau Schmitt, Verkehrsüberwachungsamt, spricht folgende Punkte an: 

 

 Das Rheinufer und die angrenzenden Fußgängerzonen werden zum Teil mehr-

fach 

täglich kontrolliert. 

 

 Für das erste Quartal 2010 ist festzustellen, dass bei insgesamt 213 Kontrollen 

mehr als 3.000 Verwarnungen ausgesprochen wurden. 

 

 Die im Gesamt-Rheinuferbereich ausgesprochenen Verwarnungen machen 5 % 

der 

Summe aller im Stadtgebiet ausgesprochenen Verwarnungen aus. 

 

 Das Abschleppen von PKW ist an bestimmte gesetzliche Schranken gebunden, 

so muss beispielsweise zuallererst die sogenannte Nahbereichsermittlung 

erfolgen. 

 

 Aufgrund der aktuellen Personalsituation ist es nicht möglich, permanent Kontrol-

len 

im Rheinuferbereich durchzuführen, obwohl dies sinnvoll wäre. 

 

 Aufgrund der Baumaßnahme am Winterhafen wird sich die Situation des 

illegalen Parkens zukünftig noch verschärfen. 

 

 Es ist nicht gestattet, öffentliche Parkplätze privat und ohne Genehmigung sei-

tens 

der Stadt zu blockieren. 

 

Aus der Mitte des Ortsbeirates werden folgende Anregungen und Bedenken ge-

äußert: 

 

 Im Bereich Fort Malakoff ist ein Verkehrszeichen entwendet worden. 

 

 Verkehrszeichen sollen von der Uferstr. aus an den Rheinufer-Toren installiert 

werden. 

 

 Ein besonderer Konfliktbereich zwischen Fußgängern und Radfahrern befindet 

sich vor der Hilton-Terrasse. 

 

Hier könnte geprüft werden, ob der Radverkehr nicht auf den unteren Weg ge-

legt werden kann. Dies wird aber von einigen Ortsbeiratsmitgliedern als nicht 

zielführend gesehen, da es dort mit Touristen der Rheinschiffe Konflikte geben 

kann und auch der Sandstrand 
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im Wege ist. 

 

 Es soll geprüft werden, ob im nächsten Jahr der Sandstrand so eingerichtet wer-

den kann, 

dass der Radverkehr in dessen rückwärtigen Bereich vorbeigeführt werden kann. 

 

 Es wird gebeten zu prüfen, ob die nicht mehr im Volkspark benötigten Barrieren 

effektiv 

am Rheinufer zur Verhinderung von illegalem Radverkehr eingesetzt werden 

können. 

 

 Es wird angeregt, den unteren Weg vom Fischtorplatz und Fort Malakoff kom-

plett zu asphaltieren; hiergegen gibt es vereinzelte Gegenstimmen. 

 

 Insgesamt gibt es zu wenig Müllbehälter in ausreichender Größe am Rheinufer. 

 

 Bei der Vergabe der Konzession für den Rheinstrand soll der Ortsbeirat zukünftig 

beteiligt 

werden. 

 

 Am unteren Weg im Bereich des Victor-Hugo-Ufers fehlt ein Verkehrszeichen. 

 

 Es soll geprüft werden, ob mittels des Hundekotmobiles Glasscherben, die ein 

enormes 

Problem am Rheinufer, insbesondere auf den Radwegen, darstellen, aufgesaugt 

werden 

können. 

 

 Es wird angeregt zu prüfen, ob nicht die großen Müllbehälter zum Besprayen 

freigegeben werden können. 

 

 Es sollen spezielle Glascontainer aufgestellt werden. 

 

 Die Verwaltung wird gebeten mitzuteilen, wann konkret damit gerechnet wer-

den kann, 

dass Maßnahmen, die im Rheinuferforum festgelegt wurden (Beleuchtung etc.) 

umgesetzt werden. 

 

Abschließend fasst die Vorsitzende zusammen, dass die Situation am Rheinufer in 

Bezug auf Fußgänger und Radfahrer absolut unbefriedigend ist und man ein Kon-

zept erstellen müsse, um diese beiden Verkehrsarten sinnvoll zu trennen. 

 

Weiterhin muss geprüft werden, inwieweit den Radfahrern die Uferstraße als Alter-

native deutlich sichtbar angeboten werden kann. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung. 
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Punkt 4.2 Schreiben des Dez VI 

hier: Sachstand Rheinufer 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. VI vom 30.04.10. Az.: 61 14 RUfer 12. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.3 Schreiben des Dez III 

hier: Sachstand Rheinufer 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Amtes 80 vom 20.04.10, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.4 Schreiben des Dez V  

hier: Einwohnerfragestunde 27.01.10, Radverkehr Rheinufer 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 26.04.10, Az.: 68 70 Alt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 5 Rheinpromenade Adenauer-Ufer (CDU) 

hier: Spielgeräte und zus. Abfallkörbe 
Vorlage: 0972/2010 

 

Frau Gruber begründet den Prüf-Antrag für die CDU und weist darauf hin, dass der 

Teil, der sich mit den Abfallkörben beschäftigt, gestrichen wird, da er sich mittler-

weile erledigt habe. 

 

Frau Gerster bittet, falls eszur Installation von neuen Spielgeräten kommt, keine 

„Metall-Dreh-spielgeräte“ aufzustellen. 

 

Frau Real bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wo das an der ehemaligen 

Lotharpassage aufgestellte Wikingerschiff sich befindet und ob es noch in einem 

solchen Zustand wäre, es beispielsweise am Rheinufer zur Aufstellung zu bringen. 
                                                                                                                                      

Der o. g. Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veran-

lassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 S-Bahnhof "Röm. Theater" (Grüne) 

Vorlage: 0973/2010 
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Der von Frau Coppess begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Ernst-Ludwig-Platz (SPD) 

hier: keine weiteren Belastungen 
Vorlage: 0974/2010 

 
                                                                                                                                     

Der von Frau Dr. Mosler begründete Antrag wird einstimmig - bei einer Enthaltung - 

an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Gutenberg-Denkmal (SPD) 

hier: Hinweisschild 
Vorlage: 0975/2010 

 

Herr Eibeck begründet den Antrag für die SPD. 

 

Herr Dietzen hebt hervor, dass eine Informationstafel grundsätzlich für die Touristen 

von Bedeutung sei und bittet, falls diese von einem Sponsor zur Verfügung gestellt 

wurde, Abstimmung mit ihm zu suchen. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Verkehrsspiegel Schiller- / Emmerich-Josef-Str. (SPD) 

Vorlage: 0976/2010 
 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Vormerker begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung 

mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Fahrradweg Am Gautor/Eisgrubweg (SPD) 

Vorlage: 0977/2010 
 
                                                                                                                                     

Ohne weitere Diskussion wird der Antrag an die Verwaltung mit der Bitte um weite-

re Veranlassung einstimmig überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Abbiegen Gautor/Große Weißgasse (SPD) 

Vorlage: 0978/2010 
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Die SPD zieht diesen Antrag zurück und wird einen neu formulierten zu gegebener 

Zeit einreichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Gestaltung Rebstockplatz/Mailandsgasse (SPD) 

Vorlage: 0980/2010 
 
                                                                                                                                     

Ohne weitere Diskussion wird der Antrag einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Radfahren auf Bürgersteigen 
 

Herr Ahner bittet die Verwaltung, in einem der nächsten Routinegespräche mit der 

Polizei darauf hinzuweisen, dass immer mehr erwachsene Radfahrer illegal die Bür-

gersteige in der Innenstadt benutzen. Er bittet, hier weitere Kontrollen durchzufüh-

ren. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 14 Müllablagerungen im Winterhafenbecken (Grüne) 

Vorlage: 0979/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 09.06.10, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Anwohnerparkplätze (SPD) 

hier: Umnutzung 
Vorlage: 0981/2010 

 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Bewohnerparken Altstadt II (CDU) 
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hier: Maßnahmen bzgl. zus. Parkraum 
Vorlage: 0987/2010 

 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Bewohnerparken Altstadt II (CDU) 

hier: Relation Bewohnerparkplätze zu -parkausweisen 
Vorlage: 0988/2010 

 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Fahrradunfälle in Fußgängerzonen (CDU) 

Vorlage: 0989/2010 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Be- und Entladen Große Bleiche (CDU) 

Vorlage: 0990/2010 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Geschwindigkeitskontrollen (CDU) 

Vorlage: 0991/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 07.06.10, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Erfordernisse an baul. Änderungen zum Rathaus (Grüne) 

Vorlage: 0993/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 09.06.2010, Az.: 2 65 20 03 1. 
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Herr Dr. Huck bittet um detaillierte Beantwortung der Frage, ob aus privatrechtli-

chen und/oder urheberrechtlichen Gegebenheiten heraus die Stadt gezwungen 

ist, mit dem angesprochenen Architekturbüro zusammenzuarbeiten. 

 

Wenn ja, wie lange haben diese Festlegungen Gültigkeit und wann können sie 

gegebenenfalls gekündigt werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Gestaltung Albansstr. (Grüne) 

Vorlage: 0994/2010 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23 Brunnen (ödp) 

Vorlage: 0998/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 08.06.2010, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 24 "Mollers", Kurfürstl. Schloss (ödp) 

hier: Nutzungskonzepte 
Vorlage: 0999/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 09.06.10, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 25 Staatstheater besser hervorheben (ödp) 

Vorlage: 1000/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 09.06.10, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 26 Gutenbergplatz (ödp) 

Vorlage: 1001/2010 
 

Die anfragende Fraktion bittet um schnellstmögliche Beantwortung der fristgerecht 

eingereichten Anfrage. 
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Punkt 27 Nachhaltige Spielplätze (ödp) 

Vorlage: 1002/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 09.06.10, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 28 Johannisfest (ödp) 

hier: künftige entwicklung verbessern 
Vorlage: 1003/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 08.06.10, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 29 Koma-Saufen (ödp) 

Vorlage: 1004/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 09.06.2010. ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.1 Schwimmende Aufbauten/Schwimmbühne 

hier: Anfrage 1772/2009 SPD + Antrag 0117/2010 SPD 
 
Bitte Vorlage (TOP 39.16) aus der letzten Sitzung mitbringen. 

 

Die Vorsitzende verweist auf das unter TOP 1.5 im nichtöffentlichen Teil behandelte 

Schreiben des Dez. III und bittet die Verwaltung, hier ein entsprechend modifizier-

tes Antwortschreiben dem Ortsbeirat zur Verfügung zu stellen, das ihm erlaubt, 

auch die Öffentlichkeit ohne Preisgabe von Vertragsinhalten über den aktuellen 

Sachstand zu informieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0149/2010 der Ortsbeiratsfraktion 
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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
hier: Archäologisches Zentrum 
Vorlage: 0728/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 23.04.10, Az.: 61 61 00 1.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0049/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Beleuchtung Markt und Liebfrauenplatz 
Vorlage: 0853/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 12.05.10, Az.: 2 66 13 Mz. 

 

Frau Gerster bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wieso nach über 30 Jah-

ren hier noch Urheberrechte bestehen, ob diese kündbar seien oder ob man mit 

diesen Lampen auf Ewigkeit leben müsse.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0608/2010 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Umsetzung von Bänken 
Vorlage: 0876/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 21.05.10, Az.: 67 00 66/Alt. 

 

Der Ortsbeirat bedankt sich ausdrücklich für die schnelle Umsetzung des Antrages.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.5 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0614/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Schmierereien 
Vorlage: 0892/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 21.05.10. 

 

Der Ortsbeirat weist ausdrücklich darauf hin, dass es sich bei den Schmierereien im 

Haus Walpodenstr. 23 um Nazisymbole handelt, die sofort entfernt werden müssen. 

 

Sollte die Stadt hier keine Handhabe haben, müssen entsprechende staatliche 

Stellen eingeschaltet werden. 
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Punkt 30.6 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0646/2010 der Ortsbeiratsfraktion 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
hier: Sanierung Mainzer Rathaus (neue Fassung) 
Vorlage: 0888/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 21.05.10, Az.: 2 65 20 03 

1.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.7 2. Antwort zur  Anfrage 2142/2009 ödp 

hier: Bhf. Römisches Theater, Sanierung der Unterführung 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 29.04.2010, Az.: 68 41 09.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.8 Antwort zur Anfrage 0666/2010 ödp 

hier: Kirschgarten/Hollagäßchen 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. VI vom 07.05.10, Az.: 61 14 12 0. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.9 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0616/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Beleuchtung Rheinstraße 2 und 2 A 
Vorlage: 0946/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 31.05.10, Az.: 2 66 13 Mz.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.10 Sachstandsbericht zu Antrag 0617/2010 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Feuerfeste Mülleimer Grillzonen 
Vorlage: 0919/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 01.06.10, Az.: 67 00 66/Alt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.11 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0605/2010 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Ausleuchtung Ernst-Ludwig-Platz 
Vorlage: 0970/2010 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI vom 02.06.10, Az.: 2 66 13 Mz. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.12 Antrag Nr. 0607/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 

hier: Arztpraxen Holzhofstraße 5 
Vorlage: 0933/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 04.06.10. 

 

Die antragstellende Fraktion behält sich vor, auf diesen Sachstandsbericht noch-

mals zurückzukommen, da für behinderte Menschen u. a. auch 50 m schon zu weit 

seien. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.13 Antrag Nr. 1783/2009/1/2 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 

betr. Platz der Mainzer Republik sowie Änderungs- und Ergän-
zungsantrag der Ortsbeiratsfraktionen von Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
und SPD 
Vorlage: 1013/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. VI, ohne Datum, Az.: 40.03. 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung einstimmig bei einer Enthaltung, die unter Nr. 3 

vorgeschlagenen Alternativen umzusetzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.14 Antrag 0408/2010 Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt Bündnis 90/Die 

Grünen und SPD  
Punkt 7 Gaustraße (Grüne SPD), hier: Verkehr und Gestaltung 
Vorlage: 1029/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 08.06.10, Az.: 68. 

 

Dieser Sachstandsbericht wird in der nächsten Sitzung erneut aufgerufen und die 

Ortsbeiratsmitglieder werden gebeten, ihn dann wieder mitzubringen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.15 2. Antwort zur Anfrage 2142/2009 der ödp Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Altstadt  
DB- und S-Bahnhof Römisches Theater/Südbahnhöf 
hier: Sanierung der Unterführung (Durchgang) 
Vorlage: 1027/2010 
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Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 08.06.10, Az.: 68 41 09.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30.16 Sachstandsbericht zu Antrag 0648/2010 CDU, Ortsbeirats Mainz-

Altstadt 
hier: Kardinal-Volk-Denkmal 
Vorlage: 1057/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 08.06.10, ohne Aktenzei-

chen. 

 

Der Ortsbeirat hält diesen Sachstandsbericht für nichtssagend und falsch. Das 

Gremium interessiert es nicht, wer innerhalb der Verwaltung nicht zuständig ist, 

vielmehr habe die Verwaltung selbst dafür Sorge zu tragen, die zuständigen Stellen 

ausfindig zu machen. 

 

Weiterhin stimmt die Aussage, dass das Denkmal derzeit zur Reparatur ist, nicht, da 

es noch am heutigen Tage beschädigt und beschmutzt vor Ort zu finden ist. 

 

Der Ortsbeirat bittet um erneute Vorlage eines korrekten und aussagekräftigen 

Sachstandsberichtes.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 31 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 31.1 Quelle-Pavillion 

hier: Unterrichtung durch die Ortsvorsteherin 
 

Dieser TOP wurde im nichtöffentlichen Teil behandelt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 32 Umgestaltung des öffentlichen Raumes "Am Schottenhof"/ "Ste-

fansplatz 1" 
Vorlage: 0914/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage, Az.: 61 50 24 Stp 1, und 

bittet um Mitteilung darüber, warum der Bauträger nicht an den Kosten in Höhe 

von 52.000,00 € adäquat beteiligt wird.  
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Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. U. Brede-Hoffmann, MdL                                 gez. P. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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